

Département des Landes
Direction de l'Éducation, de la Jeunesse et des Sports
23, rue Victor-Hugo
40025 Mont-de-Marsan cedex
Tél. : 05 58 05 40 40

CONTACT PRESSE
Département des Landes
> Mathilde Charon-Burnel
Tél. : 05 58 05 40 32
Port. : 06 72 56 12 82
Mél : presse@landes.fr

landes.fr

Les Landes, le Département 

© photos : S. Zambon / Dpt40, Environnement - Conception-impression Dpt40 : 03/2016



Inauguration des travaux de rénovation du **collège Langevin-Wallon** de Tarnos

Vendredi 4 mars 2016

Les Actions Educatives



Département
des Landes



Depuis 2013, le Département des Landes a entrepris des travaux de rénovation du collège Langevin-Wallon à Tarnos permettant d'accueillir 550 élèves dans des conditions optimales.

Ces travaux se sont déroulés en deux phases :

2013 – 2014

Destruction des anciens logements de fonction vétustes et construction de 5 nouvelles habitations : 1,27 M€

Maîtrise d'œuvre : Serge HIQUET / Frédéric RAFFY, architecte / Bureau d'études ABEC
Entreprises : SARL LAPEYRE Jean & Fils, désamiantage, démolition / DAUDIGEOS, gros œuvre / SAS CHARPENTE HOURCADE, charpente bois, bardage / GD ETANCHEITE, étanchéité / SARL MENISOL, menuiseries extérieures / SARL MCE, menuiseries intérieures / SAS C2B, serrurerie / ISOPLAC 64, plâtrerie / EURL LAMAZOUADE, plomberie, chauffage / SAS CLEDE, électricité / Patrick DEGERT, peinture / TRADI CARRELAGES ASSOCIES, carrelages, faïence / SARL SOL SUD, sols souples / COLAS SUD OUEST, espaces verts

2014 – 2015

Restructuration des services administratifs, reconstruction des salles de technologie et aménagements extérieurs : préau, coursives et cour de récréation : 1,2 M€

Maîtrise d'œuvre : Serge HIQUET / Frédéric RAFFY, architecte / Bureau d'études ABEC / Atelier de paysage B. et J.-N. TOURNIER
Entreprises : SARL LAPEYRE Jean & Fils, démolition / OYHAMBURU, gros œuvre / SARL MCE, charpente bois, bardage / GD ETANCHEITE, étanchéité / SARL LAPEGUE HABITAT, menuiseries extérieures / ATRIUM, menuiseries intérieures / DL AQUITAINE, charpente métallique / EURL CREPIN, plâtrerie, isolation / AYPHASSORHO, plomberie, chauffage / SAS CLEDE, électricité / MORLAES, peintures / OYHAMBURU CARRELAGES, carrelages, faïences, chapes / SARL LAPEGUE HABITAT, sols souples / LAUSSU SN, clôtures / SAS COURSERANT, espaces verts

L'intention architecturale

« Le projet d'aménagement englobe une multitude d'interventions en créant différentes ambiances pour favoriser l'appropriation de l'ensemble de l'établissement par les collégiens et les enseignants. La réalisation de la cour, l'aménagement des classes complémentaires, l'extension de l'administration et la création des logements ont permis de dégager en partie centrale un espace dédié aux élèves.

La création de la coursive entourant une partie de la cour et se terminant par le préau vient borner l'espace de récréation. Contre le préau, un petit amphithéâtre autour des tables de ping-pong se développe, volontairement éloigné des zones de repos, un lieu propice aux échanges. Le préau vient refermer cette partie de l'espace.



Le projet conforte et crée des micro-événements, propose les utilisations différenciées et fédère à la fois les différentes zones d'activités de l'ensemble des acteurs du monde collégien. »

Frédéric Raffy, Architecte associé

L'intention paysagère

« Le travail sur la cour a consisté à en faire un lieu de convivialité et de vie pour les élèves. Nous avons développé un vocabulaire sur les murets qui servent à la fois de limite aux espaces mais aussi de bancs permettant la rencontre, le repos. L'accompagnement paysager, une fois que les arbres auront poussé, vise à créer des jeux d'ombre et ainsi des ambiances saisonnières pour les différents espaces. »

Jean-Noël Tournier, Paysagiste

Installation d'une centrale photovoltaïque

Enerlandes a installé une centrale photovoltaïque de 36 kW de puissance dans le collège. Mise en service le 18 janvier 2016, l'installation comporte 248 modules photovoltaïques et produira chaque année 43 200 kWh soit la consommation de 18 foyers et évitera l'émission de 4 tonnes de CO₂ par an.

Cette société d'économie mixte locale, créée en 2009, a pour but d'atteindre les objectifs européens en matière de consommation électrique d'énergie renouvelable en accompagnant les porteurs de projets, ou en développant elle-même ses propres projets.

En 2015, ce sont plus de 60 opérations et projets qui ont été mis en œuvre sur l'ensemble du territoire landais par Enerlandes pour un chiffre d'affaires estimatif de 2,27 millions d'euros grâce à la vente d'électricité à EDF sur le réseau public. Actionnaire à 70 %, le Département des Landes en reçoit chaque année les dividendes : 116 000 euros en 2013 et 70 000 euros en 2014.



La construction et l'entretien des collèges, une compétence majeure du Département

Avec 17 000 élèves (+ 12 % en 5 ans) répartis dans 38 collèges sur le territoire des Landes, les actions départementales en matière d'éducation et de jeunesse se traduisent par un investissement annuel de plus de 50 M€.

Maintenance et entretien des locaux existants, travaux d'extension et de modernisation pour les collèges nécessitant un soutien financier à leur fonctionnement : l'action du Département est permanente.

Le Conseil départemental poursuit aussi sa démarche « Jeunesse en avant » avec le Prêt d'honneur apprentis, Culture en herbe et l'accès à la culture scientifique... Enfin, le Pack XL Jeunes qui propose de nouvelles aides à destination de la jeunesse, va être mis en place cette année.